

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma juéves 14 de Mayo de 1891.

NUM. 44.

España

De Madrid

Hace días que Madrid hospeda á la hija del insigne sabio á quien la ciencia debe tan portentosas maravillas.

Un redactor de *El Heraldo* ha sido presentado á miss Edison, con quien ha celebrado una interesante conferencia.

La hija del sabio electricista no ha cumplido aún 18 años; es una belleza, blanca, con ojos azules.

Desde muy niña su ocupación favorita era acompañar á su padre en el laboratorio, y el ilustre inventor, que no permite haya nadie cuando trabaja, hace una excepción en favor de su hija.

Aprovechando la libertad que se concede á las hijas de familia en los países de la raza sajona, miss Edison ha viajado mucho en unión de una respetable *dame de compagnie*.

La casa-palacio de Edison es una maravilla. No hay gran lujo, pero están previstas las necesidades de la vida, de tal modo, que parece un templo consagrado á la comodidad. Hilos invisibles mueven los relojes que marcan la hora en los distintos países del mundo, y dirigen los aparatos que revelan el estado del tiempo, fijan el día en que vive y transmiten las noticias, de los espectáculos que se han de celebrar en New York y de los sucesos más interesantes.

En casa de Edison, lavabos, camas, baños, todo está oculto á la vista, para presentarse cuando hace falta, sólo con oprimir un botón. Allí las máquinas de coser parece que trabajan solas, y los criados son como geniecillos invisibles, que no molestan, pero que están siempre dispuestos cuando se les llama.

El agua fría ó caliente, la luz, el desayuno, todo surge como conducido por hada misteriosa.

El carácter de Edison es reservado, y aunque afable, gusta poco de la sociedad; es sorda, y esto le ayuda á separarse del mundo para entregarse á sus meditaciones.

Goza de muy buena salud, no se alimenta mucho, duerme poco, y cuando está más tiempo fuera de su laboratorio son seis horas.

Su familia acude á mil medios ingeniosos para distraerle, y los que únicamente lo consiguen son sus hijos pequeños, con quienes se entretiene gozando con las sorpresas que le producen los juguetes que para ellos inventa.

Apesar de su inmensa fortuna, Edison sale casi siempre á pié y sus trenes se reducen á un carruaje con dos caballos.

Miss Edison tiene predilección por la música y muchas disposiciones para el canto, y en París, para donde sale mañana, se detendrá algún tiempo para tomar algunas lecciones bajo la dirección de un buen maestro.

Ahora viene de Tánger y Gibraltar y ha visitado Cádiz, Sevilla y Córdoba. En su viaje de regreso se detendrá en Burgos y San Sebastián.

En todas las capitales donde llega tiene letra abierta; pero viaja con poco lujo, aunque con toda comodidad.

En sus viajes le han ocurrido algunos incidentes. En Alemania fué invadida por la viruela, y la señora que le acompañaba abandonó asustada su puesto. El dueño del hotel no la quiso tener más tiempo hospedada, por considerarlo la ruina de su industria; pero miss Edison no desmayó é hizo que la trasladasen á un hospital.

Cuando el redactor de *El Heraldo* le preguntó por los proyectos de su padre, exclamó:

—¡Los proyectos de mi padre! ¡Cualquiera puede concretarlos! Ahora anda á vueltas con una máquina monstruosa para las minas. Y además perfecciona-

miento de motores, de máquinas, infinidad de cosas.

—El Sr. Martos ha desistido por ahora de su proyectado viaje á Francia, pero en cambio anticipará su excursión veraniega.

—S. M. el rey D. Francisco de Asís y su alteza la infanta doña Isabel han aplazado hasta el lunes próximo su salida de esta Corte para Aranjuez.

—Se agita entre las clases populares la idea de erigir una estatua á Malasaña, héroe del Dos de Mayo, que murió gloriosamente defendiendo el Parque.

—El señor marqués de Barzanallana se halla enfermo de gravedad, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

—Entre una y media y dos de la tarde del día 9 cruzó por Madrid un ciclón, que aunque de duración menor que el que se observó hace cuatro años en esta capital, no ha desmerecido en intensidad.

Los transeuntes tuvieron que defenderse del ímpetu del huracán refugiándose en los portales, y algunos de aquellos se vieron precisados á arrimarse á las paredes para evitar una caída.

Entre las lavanderas en la ribera del Manzanares se produjo gran confusión.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

—El hijo segundo del general Martínez Campos recibirá al casarse un título de duque con grandeza de primera clase, como el que se dió con igual motivo á su hermano mayor, y un acta de diputado á Cortes.

Se llamará duque de Sagunto, y será elegido para el Congreso en elecciones parciales.

Otras versiones dicen que el hijo del general Martínez Campos será nombrado conde de Cantavieja.

De Provincias

Barcelona

La tranquilidad continúa en la ciudad, habiendo empezado sus trabajos en todos los talleres los obreros huelguistas. También continúan los *meetings* que resultan ya pesados y faltos de interés.

Se ha publicado una hoja protestando de las prisiones hechas, y de la conducción de los detenidos á los buques de guerra.

El juzgado especial se personó ayer en dichos buques, y tomó declaración á los detenidos. Contra lo que se ha dicho, podemos afirmar que los presos están en el pañol, andan sueltos y tienen cama.

Bilbao

No se ha reproducido la huelga. Ayer á la hora de costumbre empezaron los trabajos en toda la zona minera y han continuado pacíficamente.

En las grandes fábricas y en Bilbao la tranquilidad y el orden son absolutos.

El Centro minero se ha reunido y acordado despedir á todos los obreros afiliados al partido socialista; paralizar los trabajos en el momento en que haya una huelga; manifestar lo hecho al Centro y no reanudar los trabajos hasta que el Centro resuelva.

También se han tomado otros acuerdos menos importantes.

Valladolid

Esta capital va recobrando poco á poco su aspecto normal.

Trabajan la mayoría de los obreros; los restantes acudirán hoy á sus tareas. Se abran las fábricas y se reanudarán las obras suspendidas.

Los operarios de la estación del ferrocarril continúan trabajando protegidos á la entrada y salida de los talleres por la guardia civil.

Zaragoza

Han sido puestas en libertad 33 personas que se hallaban detenidas por los sucesos de los pasados días.

La población va recobrando su aspecto ordinario; las tiendas están abiertas y circulan los coches y tranvías.

La guardia civil recorrió por la mañana las afueras de la población para impedir se molestase á los obreros que concurrían á su trabajo.

En Cádiz continúan las obras paralizadas por la huelga, de los albañiles, carpinteros y herreros; en Sevilla siguen en huelga los trabajadores de Cabezas de San Juan y Lora del Rio; en Madrid persisten en la huelga los cautereros y cerrajeros, y en las demás provincias reina la tranquilidad más absoluta.

El 9 se registró un doble crimen en una casa del barrio de Triana de Sevilla.

Según parece, un anciano que pasaba de los sesenta años, venía haciendo vida marital con dos viejas que poco más ó menos tendrían la misma edad que su amante.

Vivían unidos los tres, sin que la paz se alterara en aquel nido de repugnantes amores, hasta anteayer tarde.

No se sabe si por cuestión de celos tardíos ó por otro motivo, el viejo riñó con sus dos apergamindas concubinas, y tales vientos tomó la disputa y á tal extremo llegó la exasperación de dicho sujeto, que, faca en mano, arremetió contra las dos mujeres, asestando á una de ellas cuatro puñaladas y dos á la otra.

Ambas viejas quedaron en estado gravísimo, con especialidad una cuya vida es probable que haya terminado á estas horas.

Su compañera se encuentra también poco menos que agonizante.

Cuanto al autor del doble crimen, se ignora si ha sido ó no preso.

—Dicen de Vigo que un falucho de pesca, tripulado por 22 hombres, volcó fuera de las islas Cies, á consecuencia de una fuerte racha de viento.

Otras embarcaciones que se hallaban próximas al lugar del suceso, acudieron inmediatamente en auxilio de los naufragos, consiguiendo recoger á 19.

Los otros tres habían quedado dentro del falucho y era preciso colocar á éste en posición normal para extraerlos, operación que no pudo realizarse, á causa del estado de la mar, siendo necesario remolcar el falucho hasta la bahía.

No es para descrita la fatiga que pasaron aquellos tres hombres debajo de la barca hasta llegar al puerto, preguntando á cada instante á sus salvadores si aun distaba mucho la bahía.

Cuando llegaron á tierra y fueron sacados del falucho se abrazaron todos con grandes transportes de alegría.

—Continúa en gravísimo estado el hermano del eminentísimo cardenal fray Ceferino González, D. Saturnino, canónigo de Oviedo, temiéndose un pronto y fatal desenlace.

—Un estafador norte-americano, llamado Ritchie, ha sido capturado en la Habana cuando trataba de

fugarse para Veracruz. Se le cogieron dos revolvers y una espada larga y estrecha.

—En el teatro de Logroño ocurrió hace pocas noches un incidente desgraciado. Cuando el público estaba absorto en la representación, cayó desde las alturas al patio una bayoneta, que hirió en la cabeza á la hija del director de *La Rioja*. La niña fué curada de primera intención en el mismo teatro, y se encuentra relativamente en buen estado.

—Segun denuncia el propietario del Cortijo del Regadío en término de Arcos de la Frontera, el martes se presentaron en dicha finca ocho hombres á caballo armados de pistolas y retacos; despues de amarrar al casero, registraron la casa, llevándose algunas ropas y el dinero que había en el caserío, ascendiendo á la cantidad de 16.000 reales, de ellos 4.000 en calderilla.

El alcalde al tener noticia del hecho y al propio tiempo que dió parte á la Guardia civil y al juzgado, ordenó que la guardia municipal del campo y alguna de la localidad saliese en persecución de los malhechores.

Noticias Marítimas

El 9 por la tarde en Cádiz fué botado al agua el primer vapor que se ha construido en el astillero de la Trasatlántica. Es un magnífico buque de acero de mil toneladas. Se llama *Joaquín Piélagos*.

El acto de la botadura, que resultó muy brillante, se realizó con toda facilidad.

—Se ha dictado una real orden dando instrucciones para que la escuadra compuesta del *Pelayo*, cruceros *Reina Regente*, *Isla de Luzon* y *Destructor* verifique en plazo breve su anunacido viaje por el Mediterráneo.

De Barcelona irá la escuadra á Spezia donde los guardias marinas estudiarán los establecimientos navales que allí tiene el gobierno italiano.

De allí marchará á Nápoles y por el estrecho de Messina al Pireo. Desde este punto se dirigirá á Jaffa tocando en Rondas ó en Zarnaka ú otro punto de Chipre.

Al regreso hará escala en Alejandría y Malta. Rendirá el viaje en Cartagena á las seis semanas de salir de Barcelona. Los guardias marinas visitarán en Atenas los principales monumentos históricos.

Noticias Financieras

La situación del Banco de España durante la semana última, acusa las siguientes alteraciones:

Activo.—El efectivo metálico en caja ha disminuido en nueve millones de pesetas.

El total asciende en el último balance á pesetas 243.280.461'36.

El efectivo en poder de comisionados extranjeros ha aumentado en poco más de 500.000 pesetas.

La partida de descuento ha disminuido en seis millones; los préstamos han aumentado en tres, y la cuenta corriente del Tesoro ha tenido un aumento de nueve millones de pesetas.

La partida de diversos asciende á 40.499.737 pesetas 37 céntimos:

tres millones menos que en el balance anterior.

Pasivo.—Los billetes en circulación han tenido un aumento de medio millón; y las cuentas corrientes una disminución de otro medio millón de pesetas.

Noticias Científicas

En Inglaterra se han destinado á los Royal Engineers una embarcación eléctrica que se dedicará al transporte de soldados de Chattam á Sheerness.

Las dimensiones principales de esta embarcación son: longitud 11 metros, anchura 2'50, capacidad para 40 personas.

Suministran la fuerza motriz 70 acumuladores del tipo F. P. S. de 10 elementos cada uno, que producen una corriente de 120 amperes-horas. El propulsor adquiere una velocidad de rotación de 800 revoluciones; es de metal Delta y tiene 5 centímetros de diámetro. Fuerza máxima de 5 1/4 caballos de vapor, suficiente para obtener la velocidad de 13 kilómetros por hora. El peso total es de 2 1/2 toneladas, y el desplazamiento de 4 1/4. La embarcación puede marchar ocho horas sin necesidad de cambiar los acumuladores.

—En el «Horological Journal» encontramos la descripción de una invención nueva llamada el «Tempolux». Consiste en una pequeña caja dividida en dos partes con una pequeña lámpara incandescente y un reflector, fijados en el costado de la caja. Esta es hueca de manera que se puede poner un reloj dentro y cerrarse la caja y al apretar un pequeño botón se ilumina brillantemente la esfera del reloj. El abastecimiento de electricidad viene de una batería seca Gassner que puede guardarse en un armario ó en otro sitio conveniente, alcanzando á la relojería una cuerda.

Se hace una relojería con un cristal de aumento para las personas de vista defectuosa. Los médicos y otros que necesitan saber la hora durante la noche encontrarán que este aparato es de suma utilidad y para las personas que no duermen bien será un gran consuelo. Además de esto evitará muchos de los incendios causados actualmente por las personas que dejan caer un fósforo encendido ó mal apagado en el suelo, ó que soplan la vela después de haberla encendido para ver qué hora es.

—Telegrafían de Nueva York que acaban de llegar á aquella ciudad los cilindros fonográficos que contienen las contestaciones del cardenal Manning al cardenal Gibbons y á Mr. Edison, inventor del fonógrafo, y se está preparando una sesión pública para darlas á conocer y demostrar que el problema de la fonografía está resuelto por completo. La reproducción de los mensajes verbales del ilustrado cardenal Manning se verificará por medio del megalofono.

Noticias Comerciales

MERCADO DE BARCELONA

CUEROS.—Por vapor *Maurice et Reunión* entra á última hora un cargo cuya importancia no podemos precisar todavía pero que indudablemente contribuirá á empeorar la abatida situación de este artículo. Aunque se espera una mejora, siguen hoy valiendo por quintal de 4'60 kilos.

DUELAS.—Sin arribos que poder registrar continúa esta madera en situación deficitaria y con ventas muy escasas y puramente al detall, á los tipos de 245 á 250 duros la clase extra de pipa y 300 á 310 id. la doble extra por millar.

Trigos nacionales.—Con reducidas operaciones y regular firmeza en los precios.

	Pesetas
Aragón	16' á
Candeal Castilla	16'75 á 17'00
Geja de la Mancha	16'50 á 16'75

Aragón huerta '00 á 00'00
Sigüenza 16' á 16'50

Los 54'80 litros.
Trigos extranjeros.—Entraron unas 4.000 toneladas vendido ya en su mayor parte y se esperan nuevos arribos del Plata.

Habas.—Reducidas existencias y bastante solicitadas se cotizan á los precios de pesetas 11 las de Túnez; 10'50 á 11 Esmirna y 11 las de Italia, los 70 litros.

Habones.—Algo solicitados y precios firmes al detall, valiendo: Mazagán, de pesetas 11 á 14'25; Larache 11, y Casablanca 14'25, los 70 litros.

Habichuelas.—Pocas ventas á pesar de ser muy reducida la existencia, valiendo á los mismos precios de 16'75 á 17 las de Valencia, y de 10'75 á 11 Braila, los 70 litros.

Mais.—Sigue la misma firmeza que señalábamos en nuestra revista anterior y con moderada existencia por falta de arribos, valiendo: Mazagán, de pesetas 12'25 á 12'50, Potti 12'12, y bincuantini á 14, los 70 litros.

Arroz.—Debido á la firmeza que de algún tiempo tiene este artículo en el punto productor, sigue cotizándose firme en nuestro mercado á los precios siguientes:

	Pesetas
Valencia floretes	21' á 22'
Id. 1.ª	19'50 á 20'50
Id. 2.ª	18'00 á 19'
Id. 3.ª	16'50 á 17'00

por quintal de 4'60 kilos.
Los arribos ascienden á unos 400 sacos procedentes de Valencia, y para el embarque siguen los mismos precios de que tenemos dadas cuentas.

Almendras.—En la misma situación que la anterior semana vale la esperanza Tarragona, de duros 24'75 á 22; común 18 á 18'50.

Avellanas.—Sigue sostenida en sus precios valiendo de pesetas 23 1/2 á 24 con cáscara. Tarragona 2.ª de 42 á 43 y 4.ª á 49 los 4'60 kilos.

Espirritus.—Del país.—Escasos y sostenidos en sus precios de duros 94 á 96 los de vino y á 74 los de orujo por jerezana de 35°.

Extranjeros.—Han entrado 125 bocoyes por vapor *Velarde*, de Hamburgo; y con ventas escasas se detallan de pesetas 99 á 108, según marca y procedencia, por hectólitro de 40° con casco á bordo.

ACEITES.—Las operaciones han sido muy reducidas siendo poco solicitados pero debido á lo insignificante de los arribos los precios siguen sostenidos, valiendo los de Andalucía de 22'25 á 23'25 y el de Tortosa de 22'50 á 24 los 115 kilos fuera de puertitas.

Vinos.—Encalmada cada día más la demanda de Francia parece que deberían bajar los precios, pero se nota por el contrario bastante firmeza en bodega, lo cual debe atribuirse tan solo á la escasez de clases superiores, únicas que acostumbra solicitarse en esta época del año.

Muy encalmado el embarque para Ultramar y se cotiza la pipa catalana para Cuba de duros 25 á 31 y para el Rio de la Plata de 38 á 45, según marca y combinación.

Noticias Taurinas

Los toros de Aleas lidiados el jueves en Madrid muy malos. El sétimo que era de Arrabal bueno.

Felipe García y el Gallo muy desacertados.

Esté á su primero lo dejó cojo de una estocada. Su segundo se echó antes de que se lo llevaran los cabestros.

El segundo toro alcanzó en un quite al sobresaliente *Bonarillo* revolcándolo sin consecuencias.

Mazzantini muy bien, lo mismo que *Bonarillo* en la muerte del sétimo.

Caballos muertos seis.
Banderilleando *Blanquito Cuco* y Tomás Mazzantini.

Picando el *Chato* y *Campillos* que por primera vez trabajaba.

La entrada buena.
—Utiel 7.—Toros regulares, caballos 7.

Gorrete bien toreando y valiente hiriendo. Cuatro toros cinco estocadas.

—El diestro Rafael Bejarano *Torerito*, está restablecido de las contusiones que le causó un caballo en

la plaza de toros de Valencia.

—Es seguro que para el día 24 del corriente mes se inaugurará el nuevo circo taurino de Huelva lidiándose ganado de una acreditada ganadería que serán estoqueados por el *Litri* en union de otro novillero muy aplaudido, con el que la empresa está en tratos.

—Los toros de Anastasio Martín lidiados en la Plaza de Madrid han resultado superiores.

Mazzantini, bien; *Espartero* en el segundo bien y en los restantes desgraciado; Liesaca, en el último, bien. De los picadores el *Chato* y banderilleando *Regaterillo*.

El *Espartero* ha sido revolcado sin consecuencias al intentar el descabello del segundo toro. Caballos muertos, doce.

Noticias curiosas

Telegrafían de Washington que los señores Mitchell y Stevens, de aquella capital, se han embarcado ya en el paquete *Teutonia*, de la White Star Line, para dar la vuelta á la tierra montados en velocipedos de dos ruedas. Se han cruzado grandes apuestas con referencia á posibilidad de que los intrépidos velocipedistas realicen su atrevido propósito.

—¿Sabían ustedes que hay en Milán un reloj hecho con miga de pan?

Pues nada más cierto, y nada más curioso que la construcción de este reloj extraordinario.

El artífice de este reloj era pobre en extremo, y careciendo del metal necesario para la construcción de la máquina, ideó recoger una cantidad de la miga del pan con que se alimentaba, ya solidificaba con una fuerte cantidad de sal.

De esa suerte consiguió hallar una materia de la dureza necesaria para hacer el reloj, que hoy es una de las curiosidades de la capital de Lombardía.

—De un caso curioso dan cuenta los periódicos franceses.

En el arrabal de Droguignan, departamento del Var, vive con su familia un joven paralítico que no puede andar sin el auxilio de dos muletas.

De poco tiempo á esta parte sufre frecuentes ataques de sonambulismo. Cuando esto sucede, se levanta dormido, se viste, habla, ríe, escribe en la oscuridad y no parece sentir ninguno de los efectos de la parálisis.

Hace pocas noches y vigilado por algunos individuos de la familia, el paralítico se levantó, se vistió y salió de su casa, manifestando en alta voz su propósito de ir á visitar á un vecino panadero de oficio.

Así lo hizo en efecto; llamó á la puerta del vecino, entró y pidió de deber, y se despidió manifestando tener que estar en la plaza del pueblo á las cinco de la mañana. No siendo aún esta hora, esperó sentado en un banco, y al sonar las cinco en el reloj se levantó y se dirigió á su casa acostándose. Al despertar no recordaba nada y no manifestaba hallarse fatigado á pesar de haber recorrido durante la noche más de 20 kilómetros.

Seccion Amena

Dias atrás, un tal Fernández, que lleva la firma social, escribió á un amigo para anunciarle el nacimiento de un hijo.

La carta termina así:
«Hazte cargo de mi felicidad. He realizado el sueño de toda mi vida.»

Después, arrastrado por la rutina, firmaba:

«Fernando y Compañía.»

Se habla de una mujer que cuando se ríe le llega la boca de oreja á oreja.

—Si, ¡pero sus dientes son tan hermosos!—exclama uno.
—Tienes razón—dice otro—mas,

andando el tiempo, se le caerán los dientes y la infeliz seguirá riéndose.

Extranjero

Creemos de actualidad dar á conocer la opinión del príncipe de Bismarck acerca de los acontecimientos del 1.º de Mayo en Francia, Italia y Bélgica.

Reconoce el ex canciller del Imperio alemán que las manifestaciones de estos países no han revestido el carácter internacional que algunos anunciaron, pero que son suficientes para ver en su desarrollo un movimiento de importancia, característico de estos tiempos que corremos; á la misma hora y el mismo día, numeroso núcleo de fuerzas se ha reunido y agrupado, presentando un motivo de temor en lo futuro para la paz pública y también para los Gobiernos que toleran estos alardes.

No le extraña que Francia consienta el movimiento, pero no se explica que los Gobiernos de Bruselas y Roma sigan el mismo ejemplo; pues dentro de dos años, las fuerzas que ahora se muestran en los manifestantes habrán ido creciendo y será difícil combatir el peligro.

Para reducir á los socialistas y á los obreros que quieren la huelga—sigue hablando Bismarck—no hay más que un medio: decirles que á cada acto ilegal, á cada conato de sublevación, se les detendrá y serán juzgados inmediatamente. De manera que, por cada alteración del orden y al menor escándalo, sepan que van á ser condenados á cinco años de presidio. Como esto no ha de serles agradable, es de suponer que se abstengan de todo alboroto.

Véase lo que ocurre con los obreros alemanes, guardan perfecta tranquilidad y no provocan conflictos ni desórdenes.

Concluye de exponer su opinión el ilustre político afirmando que los Gobiernos que transijan con los socialistas sufrirán funestas consecuencias, y que se necesita revestirse de energía y decisión para atajar este mal.

Víctima de la *influenza* que, como ya saben nuestros lectores, reina en gran parte de Inglaterra, ha fallecido el arzobispo de York.

Este prelado era uno de los predicadores más notables de la Iglesia de Inglaterra.

El príncipe de Bismarck ha recibido á una delegación del Comité electoral que ha apoyado su candidatura en Gerstemunde, y ha dicho á los delegados que aceptaba con gratitud la representación que se le ha conferido.

Créese que el ex canciller se presentará por primera vez en la Cámara cuando se discuta el tratado de comercio austro-alemán, que aquél se propone combatir.

Los Reyes de Dinamarca han salido de Copenhague para trasladarse á Viena, donde harán una visita á sus hijos los duques de Cumberland, permaneciendo en la capital de Austria hasta la fiesta de Pentecostés.

De allí, S. M. Christian IX irá á Wiesbaden, y la Reina, con sus hijos, á Gmund, donde al cabo de tres semanas se reunirá á su augusto esposo. Los Sobranos volverán á Copenhague á fines de Junio.

El Czar y la Czarina se hallarán á fines de agosto en la corte de Dinamarca, donde, siguiendo su costumbre se reunirán, como todos los años, los miembros de la Familia Real.

Dícese que antes de ir á Fredensburgo irá el Czar á Berlín.

El 28 del pasado Abril quedó resuelto sin la menor dificultad el conflicto creado para la dominación británica en Manipur por los sucesos del 24 de Marzo. Las tropas del general Collet entraron en aquella población sin resistencia: el rajah, su hermano el jefe militar y otros príncipes huyeron, seguidos de pocos servidores, á los montes. En su persecución han salido algunas fuerzas de infantería montada.

Los cuerpos de las víctimas del 24 de Marzo han sido exhumados y se les tributarán honores fúnebres.

Estos hechos confirman los anuncios de *La Epoca*, el ocurrir el conflicto del 24 de Marzo, de que era un suceso triste, pero sin trascendencia para la Gran Bretaña; un episodio que no tardaría en ser dominado.

El viernes último se inauguró en Berlín, con gran solemnidad, por el Emperador y su augusta madre la Exposición de Pinturas.

El soberano de Alemania, dirigiéndose a la Emperatriz viuda, pronunció las siguientes palabras:

«En nombre de los artistas aquí reunidos, me tomo la libertad de depositar a los pies de V. M. la expresión de mi agradecimiento. Gracias al elevado sentido artístico de V. M. y de mi difunto padre, ha sido posible abrir esta Exposición.

Agradezco a V. M. el haberse dignado realizar con su presencia el brillo de esta fiesta, y suplico a los asistentes que griten conmigo: ¡Viva la Emperatriz Federica!»

Telegramas

Londres.—Vuelve a inspirar algunos recelos la situación del mercado de Buenos Aires, donde, a pesar de las medidas adoptadas por el Gobierno para salvar las instituciones de crédito, el precio del oro es cada vez más caro, cotizándose alrededor de 360.

París.—Por considerable mayoría ha declarado hoy urgente la Cámara una proposición en que se pide que se destine una sesión cada semana a discutir exclusivamente proyectos de ley relacionados en las cuestiones obreras.

El viernes se discutirá una moción en que se propone la concesión de una amnistía en favor de los procesados ó condenados a consecuencia de los desórdenes promovidos el 1.º del actual.

Bruselas.—Agrávase la situación. Las huelgas son generales. La agitación aumenta.

Considerábase probable la convocatoria de las milicias.

Bruselas.—El Consejo general del partido obrero ha tenido una nueva reunión, acordando perseverar en las huelgas en las cuencas carboníferas, generalizar el paro y defender enérgicamente la causa de los mineros.

La situación es cada vez más crítica en la región de Lieja, donde los gendarmes son insuficientes para mantener el orden.

Se piden refuerzos de tropas. París.—Noticias recibidas anoche de Fourmies dicen que la normalidad que parecía haberse restablecido no es tan completa como fuera de desear.

Es cierto, sí, que la población se encuentra tranquila, pero los obreros han abandonado el trabajo reclamando un aumento de salario.

Ayer tarde la huelga era general, temiéndose que la tirantez existente pudiera provocar nuevos disturbios.

Por la noche se reunieron los patronos para acordar la conducta á que deben sujetarse ante las pretensiones de los obreros.

Algunos de aquellos son favorables á acceder haciendo concesiones.

París.—El tribunal correccional de Nantes ha dictado sentencia contra once de los manifestantes presos el día 1.º de Mayo.

Uno ha sido puesto en libertad y los otros diez han sido condeados de uno á tres meses de cárcel.

Lieja.—Los huelguistas han intentado de nuevo pegar fuego al bosque de Avroi.

Continúa en aumento la agitación obrera.

Amberes.—Se asegura que en virtud de órdenes del gobierno hoy serán llamadas las dos clases de las reservas que fueron licenciadas recientemente.

Londres 8.—Según despachos de Nueva York, los periódicos de aquella capital publican hoy un telegrama de Panamá insistiendo en que ha estallado una revolución en Costa Rica.

Sin embargo, según informes oficiales, la noticia carece de fundamento, pues nada en la situación presente del país da motivo ni pretexto á un movimiento insurreccional, ni á ello se presta el carácter pacífico del pueblo costarricense.

Advertido el Gobierno de San José por sus agentes en los Estados Unidos, de la noticia propalada allí, se ha apresurado á negarla rotundamente.

Nueva York 8.—El cónsul italiano en Nueva Orleans se ha quejado de que su declaración ante el gran Jurado en la causa del lynchamiento de los súbditos italianos haya sido suprimida.

Sin embargo, como el cónsul juró guardar el secreto de dicha declaración,

es imposible que pueda formular protesta.

Nueva York 8.—El funcionario de los Estados Unidos que fué llevado á bordo del buque chileno *Itata*, fué desembarcado á ocho millas de San Diego y regresó á dicha población.

Refiere que el *Itata* va armado de cuatro cañones. La mayoría de los tripulantes visten uniforme y van perfectamente armados.

Dícese que el buque de guerra *Charleston*, actualmente en San Francisco, ha recibido orden de ponerse en persecución del *Itata*.

Los buques de guerra americanos que se hallan actualmente en Valparaíso y costa del Perú, han recibido igualmente la orden de salir al encuentro del *Itata*.

Corre el rumor de que el delegado congresista chileno ha sido detenido en San Francisco.

Berlín.—El *Diario* de Francfort anuncia el próximo matrimonio de la Princesa Margarita, la hermana menor del Emperador, con el Gran Duque heredero de Luxemburgo.

Berlín.—El Emperador Guillermo, contestando en Dusseldorf al mensaje de bienvenida que le dirigieron las autoridades de la ciudad, declaró que su deber es el mantenimiento de la paz.

«Si ésta dependiera solamente de mí —añadió el Emperador,—jamás la paz europea se vería turbada».

El Emperador anunció después que el tratado de comercio entre Austria y Alemania fué firmado el domingo último.

París.—Ocupados principalmente los periódicos en referir los sucesos relacionados con la cuestión obrera, ha pasado casi inadvertida la fiesta con que los polacos han celebrado el primer Centenario de la proclamación de la Constitución del infortunado reino de Polonia.

Sin embargo, algunos diarios hacen constar que en Cracovia, Posen, Leopold y en cuantos puntos existen polacos se ha celebrado dicha fecha memorable, excepto en Rusia, donde es imposible que se manifieste la más insignificante expresión del sentimiento nacional, que vivirá eternamente en el corazón de todos los polacos.

París.—Los periódicos socialistas publican violentísimos artículos, en vista del resultado de los debates de la Cámara en la sesión de ayer sobre los sucesos de Fourmies, dirigiendo los más fuertes insultos al ministro del Interior, señor Constans.

La prensa ministerial niega que éste tenga el menor propósito de dimitir.

Al contrario, supone que la votación de ayer ha consolidado la situación del Ministerio.

Sección Insular

Sabemos que por el Ministerio de la Guerra ha sido aprobada la nueva construcción del puente que ha de cubrir la desembocadura de la Riera, y con ella el derribo de una gran parte del murallón situado en la esquina de la esplanada de Santa Catalina, con lo que quedará la carretera enfilando con la calle de San Magin.

Dicha reforma mejorará grandemente el tránsito de esta ciudad á las villas de Andraitx y Calviá y caseríos del Terreno y Porto-Pí.

En las obras hechas por administración durante la última semana, ha gastado el Ayuntamiento de esta ciudad 493'51 pesetas en la reparación y conservación de los empedrados y terriscos de las calles y plazas de esta capital; 300'25 pesetas en la reparación y conservación de las fuentes y cañerías; 256'46 pesetas en la reparación y conservación de las alcantarillas y 27 pesetas en la reparación y conservación de los caminos vecinales.

A las ocho y media de la mañana de ayer dió fondo en nuestro puerto, procedente de los de Alicante é Ibiza, el vapor *B. Ulver*, conduciendo á su bordo el correo de ambos puntos, 21 pasajeros y carga general.

Dicho buque se dice que esta tar-

de saldrá para Barcelona, debiendo regresar el próximo miércoles con el personal de la compañía de ópera, que según saben nuestros lectores ha de cantar en el Principal la *Gioconda* y el *Lohengrin*.

El jueves próximo debutará la compañía con la primera de aquellas dos inspiradas producciones.

Durante el presente mes ascenderán en el arma de infantería al empleo superior inmediato, dos Tenientes Coroneles, cinco Comandantes, ocho Capitanes y doce primeros Tenientes.

Ante la Sección Segunda de esta Excma. Audiencia continuó ayer la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor, con motivo del homicidio habido en una casa de campo del término de Felanitx en abril próximo pasado.

Hoy seguirá la vista de dicha causa.

El proyecto de organización militar en las Baleares presentado por el Excmo. Sr. Conde de Sallent, ha merecido la aprobación de la Junta correspondiente con la modificación única de que, considerando aquella imposible la supresión del servicio en Ultramar, deja á los Ayuntamientos y Diputación en libertad de presentar sustitutos de los mozos que correspondan á su cupo.

Hay que gusto, no lo saben ustedes, pues es el caso que se nos ha aumentado la familia con un nuevo casi-pariente; así por lo menos nos lo asegura nuestro eximio colega *Las Baleares* en uno de sus delirios.

Y el delirio es generalmente síntoma de próxima muerte.

Las Baleares delira..... ¿Quién será el muerto?

Para contestar tiene la palabra el partido republicano.

Quejábese anoche con harto fundamento cierta pudorosa doncella de la deshonesta agresión de que fué objeto por parte de un atildado adolescente, que en las afueras de la Puerta del Campo quiso dar á la agraciada jóven una prueba tangible de la arrebatadora influencia que ejerce en las almas sensibles el irresistible poder de la belleza.

La jóven, teñido el rostro por el rubor, defendióse con entereza de la brutal acometida del fogoso joven.

De resultados de dos graves heridas que se infirió en la cabeza un dependiente de la fonda de Europa, al bajar la escalera de dicho establecimiento, murió en las primeras horas de la tarde de ayer, resultando ineficaces los auxilios que oportunamente se le prodigaron.

Descanse en paz el finado.

Ayer tarde en la *Pedreira* tuvo lugar la tirada de pichón correspondiente al mes actual; asistió numerosa y lucida concurrencia; los tiradores probaron una vez más la certeza de sus disparos.

Se nos ruega publiquemos la siguiente noticia:

Todos los soldados que después de haber servido en filas se hallen comprendidos en la primera reserva, es decir que tengan más de tres años de servicio y menos de seis, se pueden presentar en las oficinas del tercer Batallón del Regimiento Infantería de Guadalajara núm. 20, situadas en la planta baja de Ingenieros, edificio del Cuartel del Carmen, para recoger su fe de soltería.

Un curioso observador amigo nuestro, tuvo ayer la galantería de obsequiarnos con una estadística riquísima en datos, por la que se

deduce que en el término de un año, un cuarenta por ciento de sus conocidos fumadores han desistido por completo de su costumbre de fumar.

El hecho tiene una explicación sencillísima al par que lógica; la Empresa Arrendataria de Tabacos vende de todo; pelos, huesos de aceituna, serrín, revuelto todo ello con una cierta sustancia que apellida tabaco, pero cuya existencia real es muy discutible; los compradores dan su dinero para la adquisición de una sola mercancía, y al ver que la citada empresa corresponde al público con dos ó más, se han retraído en sus compras temerosos de arruinarla.

Y los retraimientos irán seguramente en aumento á medida de la proporción con que la Empresa se esfuerce, como hasta aquí, en agasajar á sus compradores.

Créanos la Empresa; el público es por lo general desagradecido, déle en lo sucesivo tabaco solo, y verá como entonces, una vez perdido el *mimo* con que hoy se le trata, aumentará su demanda.

Siete de los veinte y tres opositores á las escuelas vacantes han abandonado el palenque antes de terminar el segundo ejercicio.

Quéjense los vecinos de distintas barriadas ante las molestias que les origina la carencia de agua.

Que sepamos, están en seco las fuentes públicas de las plazas de Atarazanas, de la Paz y de la Paja.

Una *maritornes* puso ayer como rapa de pascua á dos señoras, que al pasar por la calle de Palacio recibieron ayer por la tarde la intempestiva rociada de una regular cantidad de escombros, que aquella arrojó, con toda tranquilidad, desde el balcon á la calle.

En la calle del Mar vimos ayer á varios operarios ocupados en la instalación de una nueva cañería de gas.

Se nos dice que en pocos dias han sido muchos los que han tenido que recibir forzosa é involuntaria ablución, merced á la desatinada forma con que algunas personas de este vecindario practican el riego de las macetas con que adornan sus balcones.

Sucédense uno y otro dia incidentes desgraciados y desagradables percances con motivo de la invulnerable inmunidad de que gozan los individuos de la raza canina; ya por mordeduras inferidas, ya por caídas ocasionadas, producen los tales animalitos serios disgustos y considerables trastornos; ello es, empero, que cual si les protegiera la sombra de alguna influencia poderosa, siguen los tales vagando por estas calles, sueltos y sin bozal, desafiando con su mirada altiva y afilado colmillo la pasividad del tranquilo viandante.

¡Hasta cuando, hasta cuando!

Procedente de Madrid tuvimos ayer ocasión de admirar el precioso objeto de arte, testimonio de admiración con que piensan obsequiar al sábio Peral varios de sus admiradores de esta capital.

En breve quedará expuesto al público en los escaparates de una de las principales tiendas de esta ciudad.

Cero y van....

Ayer por la tarde un dependiente consumero *consumo* la proeza de probar la potencia de su brazo descargando en la cabeza de un muchacho tan tremendo garrotazo, que el infeliz apaleado tuvo que ser conducido á la casa de Socorro de

la Consistorial para que cuidase la ciencia de reparar los desperfectos que en su bécico furor causó el héroe de la Arrendataria.

Existe una sociedad de seguros contra incendios, otra de seguros sobre la vida cuando se establecerá una que tenga por objeto garantizar nuestras personas del alcance de ciertas brutalidades.

Reclamos

Si quereis comprar grasa de caballo buena y barata, dirigios al establecimiento de D. Gabriel Frau, Olmos, 76, que la expende de superior calidad á 1 peseta los 400 gramos.

En la Sombrereria como en la de Don Miguel Llabrés, San Nicolás, número 40, encontrará el público sombreros finos, buenos y baratos.

Es de actualidad y hasta de moda cuanto se refiere al hipnotismo y sugestión por desprenderse enseñanzas prácticas, así del orden terapéutico como del orden médico-legal.

El sábio catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid don Abdon Sanchez Herrero ha publicado unos estudios de Fisiopsicología y de Psicoterapia, seguidos de dos apéndices á saber: 1.º Aplicaciones de la sugestión hipnótica á la Pedagogia, y 2.º La Hinoscopia judicial y la sugestión hipnótico-inquisitiva en el derecho penal y civil. Forman en junto, texto y apéndices, un tomo de 824 páginas con una figura, ocho heliografías y diez fotograbados, seguramente de lo mejor que se ha hecho en esta clase de trabajos.

Agotada en breve tiempo su primera edicion, el autor ha decidido su reimpression que se publicará por cuadernos de 64 páginas al precio de 2 pesetas sin que las láminas le aumenten y dando grátis, un último cuaderno de 56 páginas.

La impresion del libro está ya terminada y su envío será inmediato al recibo de su importe.

Si los profesores prefirieran recibir el libro de una vez, por las 24 pesetas, precio de los cuadernos, se remite encuadrado en tela ú holandesa y certificado, lo cual es una ventaja no despreciable pues que equivale al 7 ú 8 pº de descuento.

Los pedidos al autor.—Regalado, 12, Valladolid.

El médico que quiera ponerse al corriente de este importante asunto, encontrará en el libro del Dr. Sanchez dilucidados con maestria, concision y claridad cuantos problemas encierran las prácticas hipnóticas y sugestivas.

Cultos

MAÑANA VIERNES

Santoral: Stos. Isidro labrador, Torcuato é Indalecio obispo.

Jubileo de cuarenta-horas: Continua en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula. Exposición á las seis, á las diez y media misa mayor música y sermón por el P. Pedro Bautista Nadal y despues el mes de Mayo; al anochecer Triduo, estacion y reserva.

Corte de Maria: En la Catedral á Nuestra Sra. de la Asunción.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3788 publica:

Gastos de obras municipales de Palma. Exposición del reparto de consumos de La Puebla.

Invitación á los industriales que quieren celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Búger.

Arriendo de los derechos de consumos de Lloseta, Sta. María, Artá, Estallenchs y Selva.

Exposición del padron de cédulas personales de Santañy.

Subastas de arbitrios municipales de esta última villa.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Muro.

Avisos de los sorteos de vocales de juntas para formar listas de Jurados en este partido judicial y en el de Inca.

Venta de dos fincas situadas en el término de Sóller.

Otra de cuatro, situadas en el de Alaró, y varios muebles.

Otra de una casa de Pollensa.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Vacantes de notarias.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 7 de Mayo:

Presidencia.—Real decreto declarando que no há lugar á un recurso de queja promovido por la Audiencia de lo criminal de Colmenar Viejo, á instancia del juez municipal de Fuencarral, á consecuencia de haber invadido el alcalde del mismo pueblo las atribuciones de aquél celebrando un juicio gubernativo por daños causados en la viña.

Gracia y Justicia.—Reales decretos conmutando á Juan Nepomuceno Perez Lara el resto de la pena de ocho años y un día de presidio mayor, en causa de malversacion de caudales, por igual tiempo de destierro á distancia de 25 kilómetros del punto donde cometió el delito, y á Liborio Sardou Gutierrez la de un año y un día de presidio correccional, por hurto, por la de cuatro meses de arresto; é indultando á Juan Ponce Gil del resto de la de quince años de reclusion, por homicidio, y á Vicente Monfort Pejo del resto de la de tres años, seis meses y veintinueve días de presidio correccional, por malversacion de caudales públicos.

Guerra.—Reales decretos autorizando para que adquirieran: á la fundicion de bronce de Sevilla, de la casa «Hunslet y Compañía», de Leeds (Inglaterra), una locomóvil de su sistema, y una huerta y parcela de terreno, situadas en las afueras de dicha ciudad y lindantes con el campo de tiro del citado establecimiento, propiedad de D. Andrés Parladé; á la maestranza de artillería de la Habana, con destino á la de Sevilla, tres mil cuartoncillos de madera de majagua; y á la Escuela central de tiro de Artillería un hipocómetro con sus accesorios de la casa Desmolins Froment, de Paris; un densímetro de mercurio, del ingeniero constructor Bianchi, y 500 metros de la via férrea, cinco vagonetes y accesorios de material de la casa Decauville Ainé, de Petit Bourg (Francia).

Movimiento local

Defunciones

Día 13

Jaime Roselló Mir, viudo, 70 años.—Son Sardina, Asma.

Gabriel Ramis Barcelo, soltero, 24 años.—Sindicato hidropepsia.

Jaime Garcia Balaguer, un mes y medio.—Peso de la Paja, Eclamsia

Hospital civil

Día 12.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 13

Lanares 74. Vacunas 8.—Total 82.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 13

De Andraitx balandra Margarita patron Jaime Bosch 6 trip. ton. 44, con trigo, m. Andraitx.

De Ibiza y Alicante vapor Belver, capitán D. Juan Singala 32 trip. ton. 788, efectos y balija pas. 21 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Andraitx laud Virgen del Carmen p. Bartolomé Pascual 5 trip. ton. 12 con lastre m. Palma.

Para Alicante laud Constante p. Pedro Ballester 4 trip. ton. 40, efectos m. Sóller.

Para Barcelona pailebot San Antonio p. Juan Pujol 6 trip. ton. 59, con efectos m. Palma.

Para Tarragona laud Joven Miguelito p. Juan Llodrá 4 trip. ton. 24, efectos, m. Palma.

Para Cartagena balandra Maria Antonietu, p. José Rodriguez 4 trip. ton. 80, efectos, m. Barcelona.

Boletín meteorológico.

Día 13

	9 m.	3 t.
Barómetro	762'3	
Termómetro seco	203'	
Id. húmedo	17'2	
Mínima	13'2	
Reflector	12'4	
Dirección del viento	0.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h	0'0	

ACACIEMENTOS

A las nueve cielo y horizontes calimosos con Cirrus en el primero y cuarto cuadrantes y Stratus en los demás, viento flojo al N. y mar llana.

A las doce cielo despejado y horizontes claros con celajería suelta viento fresquito al S. S. O. y mar rizada.

A las siete sigue el mismo cariz con Cumulos Stratus en todos los cuadrantes y el viento calma al S. S. O. y mar tranquila.

TEATRO PRINCIPAL

Acontecimiento Teatral

La Compañía de Opera Italiana del gran Teatro del Liceo de Barcelona pasará á esta Capital para dar 6 funciones extraordinarias de las óperas

GIOCONDA Y LOHENGRIN

Lista del personal que actuará en este Teatro durante la Serie de 6 funciones que empezarán el 21 de Mayo de 1891.

Maestro director y concertador, Eduardo Mascheroni.

Primeras tipleas dramáticas absolutas, Bortalba Conchita y Rodriguez Matilde.

Primeras contraltos absolutas, Guerini Virginia y Juliá Clos Margarita.

Primeros tenores absolutos, Cardinali Franco, y Grani Alfredo.

Primer baritono absoluto, Laban Eugenio.

Primeros bajos absolutos, Visconti Luis y Boldú José.

Comprimarios.—Tenor, baritono y bajo, Oliver Antonio, Péganini G. y Saprisa G.

Director de escena, Ferrer Edgardo.

Apuntador, Licini Temisclofes.

Orquesta, 25 profesores. Coristas 50.

Cuerpo coreográfico, 12 bailarinas.

Maquinista, Mamcio Joaquin.

Encargado del vestuario, Vasallo-Malatesta.

ABONO

Se abre por 6 funciones de opera Italiana empezando el día 21 de Mayo de 1891.

PRECIOS

Por 6 funciones Diarios

	Pesetas	Pesetas
Proscenio Plateas sin		
entradas	300	»
Plateas sin id.	240	45
Proscenio primer piso id.	300	»
Palcos id. id.	210	40
Proscenio 2.º piso id.	240	»
Palcos id id.	150	30
Id. tercer piso números 1 y 8.	150	»
Id. id. id.	105	25
Butacas id.	27	6
Tertulia 1.ª fila id.	15	3
Id. 2.ª y 3.ª id.	9	2
Delanteras de paraiso id.	5	1
Entrada general 3 ptas.—Al paraiso 2 pesetas.		

El abono quedará abierto el domingo día 10. Para los señores abonados á la última temporada de ópera se les reservará sus localidades hasta la una de la tarde del día 12, pasada esta hora se entenderá que renuncian su derecho.

NOTA.—Los Sres. abonados deberán satisfacer en el acto de recoger su correspondiente localidad de abono el importe del timbre móvil.

Banco de España

Sucursal en Palma de Mallorca

Debiendo procederse á la corta de los cupones del vencimiento de 1.º de Junio próximo, pertenecientes á los valores de positados en estas cajas, se advierte á los interesados que deseen retirarlos en rama ó queden unidos á los respectivos títulos, que deben solicitarlo por escrito hasta el día 16 de los corrientes para los de la Deuda exterior al 4 por 100 y billetes hipotecarios de Cuba, y hasta el 28 del mismo mes y año para los demás valores, ó de lo contrario, serán remitidos al cobro. Palma 11 de Mayo de 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 4—2

Ferro-carril de Alaró.

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la junta general, el que se hará efectivo todos los días de 3 á 5 de la tarde, por D. Antonio Mas, calle de Capuchinos núm. 4, mediante la presentación de las acciones. Palma 12 de Mayo de 1891.—El Secretario, Antonio Mulet. 3—2

Venta

Se venden varias casas situadas en la calle del Arco de la Merced n.º 3 callejon llamado (Son Bitzo) consistente en 5 botigas con pisos superpuestos y un piso dividido en dos habitaciones sobre el callejon de entrada, cuyas fincas en junto se cederán por el infimo precio de 350 duros siendo de cargo del comprador los gastos de traspaso.

Informarán en la librería de Guasp, Mory 6. 3—2

Se alquila la tienda

de la casa núm. 15 de la calle de los Hostales. Informarán en el primer piso.

Isleña Marítima

El sábado día 16 del corriente saldrá de este puerto para el de Barcelona, el vapor MARIA á las 6 de la tarde, admitiendo carga y pasajeros. Despacho Palacio, 26.

Aviso importante

A voluntad de sus dueños, se vende una finca rústica, denominada Son Prunés, procedente del prédio del mismo nombre, que pertenecía al difunto D. Miguel Aguiló Blanch. La subasta y remate tendrá lugar el 26 del que cursa á las 8 de la noche, en la Plaza de Cort, si la postura fuera admisible.

Para informes y demás dirigirse al procurador D. Nicolás Piña Juanot Colom núm. 34, en poder del que hállase el pliego de condiciones.

ISLEÑA MARÍTIMA

Viage á Argel

El miércoles 20 del actual saldrá de este puerto para el de Argel el vapor UNION de esta compañía á la una de la tarde admitiendo carga y pasajeros. Se despacha Palacio 26. 10—3

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía cómica-lírica bajo la dirección de

DON RAFAEL BOLUMAR

Funcion para hoy juéves

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Loreley
- 3.º La tan celebrada comedia del señor Vital-Aza.
- 4.º EL SUEÑO DORADO
- 5.º La chistosa comedia titula la: LA SULTANA DE MARRUECOS
- 6.º La bonita zarzuela

UN CAPITAN DE LANCEROS
A las 8 y media en punto.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona 13, 9'27 n.

Han regresado las tropas á sus respectivos cantones por haber cesado la huelga de los carreteros y cargadores; van ingresando en las obras los albañiles.

En San Petersburgo ha sido herido el principe Grarewitich, por un policia del Japon.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 13, 10'45 n.

Se ha leído el dictámen de la comisión de presupuestos; éstos se discutirán el lunes.

Créese que la causa de la baja de los fondos ha sido pasajera.

Desmientese que las quiebras ocurridas en el extranjero afecten al Banco de España.

El Principe Ruso ha sido herido con un baston de un policia japonés.

Madrid 13, 10'45 n.

En el Congreso aprobóse el mensaje despues de un brillante discurso del Sr. Cánovas contestando al Sr. Sagasta que estuvo muy duro; se abstuvieron de votar los reformistas, los carlistas y los republicanos, votando en contra los martistas, los integristas y los fusionistas.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 13 Mayo	
4 pº interior	74'80
4 pº amortizable	88'25
Cubas	103'00
Banco de España	00'00
Arrendataria de Tabacos.	00'00
Barcelona	
4 pº interior fin mes	74'52
4 pº exterior id.	75'67
Cubas	103'00
Coloniales.	75'67
Nortes	67'60
Francias.	42'80
Madrid liq.	74'75
3 pº renta francesa.	92'50
4 pº Español.	70'25
Palma	
Crédito Balear.	116'25
Cambio Mallorquin.	79'00
Ferro-carriles de Mallorca	62'25
Alumbrado por gas.	150'00
Salinas de Ibiza.	230'00
Socieda: General Mallorquina	92'00
Bonos Municipales.	24'25
La Isleña, C.ª vapores.	59'50
Lulio, Empresa marítima.	59'50

NOTA. Se han repuesto los cambios cerca de dos enteros, en cambio el giro de francos ha subido hasta siete por ciento de beneficio á favor de los francos.